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En la Ciudad de Mexico, siendo las 10:41 horas del dia 10 de febrero de 2020, en el 
Salon de Usos Multiples del lnstituto Electoral de la Ciudad de Mexico (ln~tituto), . ) 

ubicado al interior del inmueble de la calle de Huizaches numero 25, Colonia Rancho 
Los Colorines, Codigo Postal 14386, demarcaci6n Tlalpan, de conformidad ton los 
articulos 53, parrafos primero y tercero, del C6digo de lnstituciones y Procedirhientos 
Electorales de la Ciudad de Mexico (C6digo); 44, fracciones I y II, y 53, apartado 8) 
del Reglamento de· Sesiones del Consejo General y Comisiones del 1hstituto 
Electoral de ta Ciudad de Mexico (Reglamento); se reunieron las p~rsonas 
integrantes de las Comisiones Unidas de Participaci6n Ciudadana y Capacitaci6n, y 
Organizaci6n Electoral y Geoestadistica (Comisiones Unidas), que se enlistan a 
continuaci6n: 

C.E. BernardoValle Monroy 

C.E. Myriam Alarcon Reyes 

C.E. Yuri Gabriel Beltran Miranda 

C.E. Mauricio Huesca Rodriguez 

C.E. Carolina Del Angel Cruz 

C.E. Gabriela Williams Salazar 

Mtra. Marisonia Vazquez Mata 

Presidente de las Comisiones Unidas 

lntegrante de las Comi~iones Unidas 

lntegrante de las Comisiones Unidas 

lntegrante de las Comisiones Unidas 

lntegrante de las Comisiones Unidas 

lntegrante de las Comisiones Unjdas 

Secretaria Tecnica 

Como representantes de los partidos politicos ante el Consejo General del Institute 
Electoral asistieron: 

C. Dafne Rosario Medina Martinez Representante del Partido Verde Ecologista 
de Mexico 

Como personas invitadas asistieron las y los funcionarios siguientes: 

Lie. Ruben Geraldo Venegas Secretario Ejecutivo 
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Mtro. Alejandro Fidencio Gonzalez Hernandez Secretario Administrativo 

Dr. Francisco Calvario Guzman 

Mtro. Gustavo Uribe Robles 

Lie. Daniel Adolfo Olvera Vega 

Lie. Ulises Irving Blanco Cabrera 

Lie. Maria Guadalupe Zavala Perez 

Mtro. Oscar Alejandro Rodriguez Paz 

Mtro. Salvador Gabriel Macias Payen 

Mtra. Imelda Guevara Olvera 

Mtra. Monica Scott Mejia 

Lie. Erandi Sanchez Saucedo 

Contralor lnterno 

Director Ejecutivo de Educaci6n Civica y 
Construcci6n de Ciudadania 

Director Ejecutivo de Organizaci6n 
Electoral y Geoestad istica 

Titular de la Unidad Tecnica de Archivo, 
Logistica y Apoyo a Organos 
Desconcentrados 

Titular de la Unidad Tecnica de Asuntos 
Jurfdicos 

Titular de la Unidad Tecnica de Servicios 
I nformaticos 

Titular de la Unidad Tecnica de 
Comunicaci6n Social y Difusi6n 

Titular de la Unidad T ecnica de Genera y 
Derechos Humanos 

Titular de la Unidad T ecnica del Centro de 
Formaci6n y Desarrollo 

En representaci6n de la Titular de la 
Unidad Tecnica de Vinculaci6n con 
Organismos Externos, designada 
mediante oficio IECM/UTVOE/068/2020. 

Por instrucciones del presidente de las Comisiones Unidas, la Secretaria Tecnica ~ , 
realiz6 el pase de lista de asistencia a quienes integran el colegiado, verificando la ~ 
existencia del qu6rum, de conformidad con lo previsto en el artlculo 46 fracci6n V~ t~ 
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del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del 1
1
nstituto 

Electoral de la Ciudad de Mexico. I 
\ 

Hecho lo anterior, el presidente de las Comisiones Unidas declar6 el inicib de la 
I 

Segunda Sesi6n Extraordinaria de las Comisiones Unidas de Participaci6n 
Ciudadana y Capacitaci6n, y de Organizaci6n Electoral y Geoestc:(distica, 
correspondiente al ano 2020 con fundamento en los artfculos 46, fracci6n V, 60 y 61 
del Reglamento, y solicit6 a la secretaria tecnica dar lectura al proyecto de Orden del 
dia para la sesi6n. 

1. Presentaci6n y, en su caso, aprobacl6n del Proyecto de Acuerdoi de las 
Comisiones Unidas de Participaci6n Ciudadana y Capacltaci6n, y de 
Organizaci6n Electoral y Geoestadistica, por el que se aprueba ~I Plan 
de contingencia para la atenci6n de situaciones que interrumpan la 
emisi6n del sufragio a traves del Sistema Electr6nico por Internet 
(Distritos electorales locales 05, 09, 12 y 13 de las demarca

1
ciones 

Cuauhtemoc y Miguel Hidalgo). 

2. Presentaci6n de la Nota informativa sobre la Lista Nominal de Electores 
definitiva con fotografia que sera utilizada en la Elecci6n tie las 
Comisiones de Participaci6n Comunitaria (CPC 2020) y la Cons~lta de 

I 

Presupuesto Participativo (CPP 2020 y 2021). · . · I . 
3. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n de la actualizaci6n al Manual de 

Geografia, Organizaci6n y Capacitaci6n para la Preparaci6n y De~rrollo 
de la Elecci6n de las Comisiones de Participaci6n Comunitaria 2020 y de 
la Consulta de Presupuesto Participativo 2020 y 2021 (apartados111.2 y 
12~2.4). · 

Posterionnente, el presidente de las Comisiones Unidas someti6 a considera . i6n del 
colegiado el Orden del dia y al no haber comentarios al respecto, solicit6 a la 
Secretaria Tecnica consultar en votaci6n econ6mica la aprobaci6n correspondiente, 
quedando aprobado por unanimidad de las personas consejeras eledtorales 
integrantes del colegiado en sesi6n. 

A continuaci6n, el presidente de las Comisiones Unidas, con fundamento en el 
articulo 27 del Reglamento, instruy6 a la Secretari~ Tecnica consultar la disp~nsa de 
la lectura de los documentos comprendidos en los puntos def Orden del ala, e:' 



COMISIONES UNIDAS DE PARTICIPACION CIUDADANA Y 
CAPACITACION, Y DE ORGANIZACION ELECTORAL Y 

GEOESTADISTICA 
2a. Sesi6n Extraordinaria 

virtud de que previamente fueron circulados de manera conjunta con la convocatoria 
de la sesi6n, lo cual fue aprobado por unanimidad de las personas consejeras 
electorales integrantes del colegiado. 

En seguida, el presidente de las Comisiones Unidas requiri6 a la Secretaria Tecnica 
proceder con el desahogo del Orden del dia, dando lectura al primer punto a tratar 
al tenor siguiente: 

1. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n del Proyecto de Acuerdo de las 
Comisiones Unidas de Participaci6n Ciudadana y Capacitaci6n, y de 
Organizaci6n Electoral y Geoestadistica, por el que se aprueba el Plan 
de contingencia para la atenci6n de situaciones que interrumpan la 
emision del sufragio a traves del Sistema Electr6nico por Internet 
(Distritos electorales locale.s 05, 09, 12 y 13 de las demarcaciones 
Cuauhtemoc y Miguel Hidalgo 

El presidente de las Comisiones Unidas puso a consideracion el punto, solicitando el 
uso de la voz el Lie. Daniel A. Olvera Vega Director Ejecutivo de Organizaci6n y 
Geoestadistica, quien indic6 que se sostuvo un par de reuniones derivado de la 
presentaci6n que se dio en la pasada sesi6n de estas mismas Comisiones, y con 
integrantes de las oficinas de las personas consejeras electorales, y se llego a la 
construcci6n de lo que seria esta nueva version de Plan de Contingencia. 

Asimismo, sugiri6 una precision respecto de una incidencia que se refiere en la 
pagina 13, misma que ya se estan considerando acciones a tomar, adicionales en lo 
que seria la aprobaci6n del ultimo punto de esta sesion de las Comisiones U111idas, 
que refieren el reforzamiento de la capacitaci6n que tendrian que dar a los 
responsables de mesa, misma observaci6n que les fue circulada a todos y tienen en 
sus manos. 

Acto seguido el Consejero Yuri Beltran Miranda solicit6 hacer uso de la voz para 
agradecer la nueva versi6n de este documento, efectivamente esta nueva versi6n 
incorpora contingencias, sin embargo, senal6 que se debe pensar en todas las 
cosas que pueden salir mal independientemente de que esten plasmadas en otros 
documentos, y si pueden salir mal incorporarlas al Plan de Contingencia. ~ 
Esta nueva version cubre nuevos escenarios, y agradeci6 el trabajo que se realize, .~~ 
asimismo, reconoci6 que se trata de contingencias que pudieran estar en otros ~ 

4~ 
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docum~ntos, es el caso, por ejemplo, de alguien que llega con una reso1udion del 
t 

Tribunal y pide ejercer su derecho en una mesa electr6nica, lo cual si bie;n va a 
incorporar . en el Manual de Capacitaci6n, no esta reconocido en el P.llan de 
Contingencia. 

I 
Por lo que sugiri6, para mantenerlos equitibrados, eso que va a ser incorpdrado al 

' ' manual, simplemente ·trasladarlo como una fila mas entre las contingencilas que 
terminan en la fila 13 del manual. 

De igual forma, en la propia fila 13, la pagina 13, la ultima de las filas, trata ~n caso 
que discutimos ta semana pasada; ltega un elector que quiere votar, que/ quiere 
participar en papel y entonces ahi viene el paso a paso de lo que hay que hacer, 
selial6 que le parecfa que en ese paso a paso habria que agregar un~ vilieta 
adicional que diga que al final no le vamos a permitir votar en papel, dice! que lo 
vamos a tratar de persuadir, le vamos a decir las ventajas, le vamos a orient~r, pero 

l 

al final no dice si si o si no; y como este es un Plan de Contingencia consideraba · 
que deberia de decir, con toda la concreci6n de las palabras, que no va J poder 
votar en papel, esto es porque no vamos a tener papeletas disponibles asi, pJrque si 
no lo vamos a dejar a la interpretaci6n en el ultimo momenta, y eso creo que poco 
ayuda a la certeza. 

Asimismo, reiter6 que encontraba el documento, mas rico y amplio del que se ) 
conoci6 inicialmente, y agradeci6 el trabajo que se realiz6. I 
Posteriormente, el presidente de las Comisiones Unidas cedi6 el uso de la~ voz al 
Consejero Electoral Mauricio Huesca Rodriguez, quien indic6 que en relaci6ri con la 
observaci6n formulada por el consejero Beltran, someti6 a consideraci6n de 11s y los 
integrantes de las Comisiones Unidas Lina problematica que le parecia podria ser 
digna de contemplarse en este Plan de Contingencia. La cual se trat~ba del 
desarrollo y recepci6n de votaci6n para aquellas dos alcaldias que se va a llevar a 
cabo me_diante el sistema electr6nico, y se esta previendo que, la actualizacii6n del 
listado nominal sea para aquellas personas que recojan su credencial hasta J1 31 de 

enero. j 
Senal6 que era la fecha limite para actualizar el listado nominal. Sin embarg , podfa 
ocurrir, como ha ocurrido en otras situaciones, que ciudadanas y ciudad~nos al 

I 

momenta de ·que el modulo de atenci6n de credencializaci6n del lnstituto Nacional 
Electoral (INE) les notifica que ya no van a poder emitir su sufragio e~ estos 

s/ 
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mecanismos de participaci6n ciudadana, decidan presentar un juicio para la 
protecci6n de derechos polftico-electorales de la ciudadania. 

Coment6 que ha sigo una practica recurrente de las salas regionales, incluso de la 
Sala Superior si se llegara ir per saltum la ciudadania, en emitir estas resoluciones 
judiciales, pues siempre procuran hacerlo con la temporalidad suficiente para que las 
autoridades electorales tengan la oportunidad de conocer con certeza quienes son 
las personas que tienen estas resoluciones judiciales. 

Sin embargo, dado que tambien queda a cargo de la propia ciudadania y del plazo 
en el momenta en que vayan a recoger su Credencial para Votary les corra sus ~ 

cuatro dias para presentar su JDC, lo cierto es que ha habido algunas Vt-· 
eventualidades en los que el Tribunal resuelva conceder la posibilidad de emitir el 
sufragio un dia antes, o hasta incluso el mismo dia en que se lleva a cabo la Jornada 
Consultiva. 

Es el caso que en la modalidad digital en estas dos alcaldias de Miguel Hidalgo y 
Cuauhtemoc la posibilidad de emitir el sufragio es mediante la lectura de la 
Credencial para Votar, y en esa medida, le parecia que es una situaci6n que podria 
detener el flujo de la votaci6n electr6nica, si nos enfrentamos a una ciudadana o a 
un ciudadano que tenga su resoluci6n judicial, no tengamos precargado su listado 
nominal en la tablet, en la cual se va a llevar a cabo la recepci6n del sufragio, tenga 
ese derecho constitucional, y por una situaci6n tecnica no pueda ser posible llevar a 
cabo la votaci6n. ,, 

Por lo anterior, sugiri6 incorporar algun mecanismo de votaci6n, pensaba si podria 
ser de manera hibrida mediante la emisi6n de una papeleta, pero el hecho de tener 
una papeleta romperia, entre otros principios, la secrecf a del sufragio porque habia 
una posibilidad de vincular estrechamente al voto que esta en una urna, uno o dos 
votos que esten en una urna, con la persona que emiti6 el sufragio. 

Entonces, la (mica respuesta que veia, es que el sistema nos permita llevar a cabo 
la recepci6n del sufragio en estas condiciones para poder respetar este derecho 
constitucional de emitir en el caso de participaci6n ciudadana la opinion y la 
consulta. ("\._ . .,_ 

Una vez concluida la participaci6n, el presidente de las Comisiones Unidas otorg6 el ~ 
uso de la voz al Lie. Oscar Alejandro Rodriguez Paz Titular de la Unidad Tecnica d: ~' 
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Servicios lnformaticos, quien coment6 acerca del sistema, que es lo que I se ha 
estado trabajando y desarrollando, el sistema si bien hoy por hoy no contempla una 
opci6n para poder recibir ciudadanos que no presenten una Credencial para ~otar, y 
para poder permitirles emitir su participaci6n a los ciudadanos que no tengan una 
Credencial para Votar la condici6n que hoy tiene el Sistema, como principal riletodo 
de verificaci6n para permitirle a un ciudadano, es que este en la lista nominal. 

Coment6 que se podia evitar escanear la credencial, y tomar el dato de la f} 
credencial, pero, por el diseno y la construcci6n que tiene necesita tener la clave de . / 
elector y el OCR cargado previamente. La soluci6n que se habia pre~isto y 

' propuesto es que si los ciudadanos tienen una resoluci6n de parte de alg(m Ti:ibunal, 
donde les autorice a votar, si contamos con esa informaci6n dos dias antes de que 
sea cargada la Lista Nominal en el sistema, se puede cargar esa lista. 

Como bien lo explica el Consejero, los ciudadanos que el dia de la elecci6n tengan 
su resoluci6n, o que tengan la resoluci6n, un dla antes de que haya sido cardada la 
Lista Nomihal, ya no estariamos en posibilidad de integrarlos, no tendria el s~stema I 
un mecanismo. 

De igual forma senal6 que, modificar el sistema al dia de hoy para poder prever que 
algun ciudadano pueda presentarse y registrar su veto sin ninguna revisi6~ o sin 
ningun dato que tenga el sistema previamehte cargado para validar ~ue el 
ciudadano esta probado para participar, serfa muy complicado modificar en este 
momenta el sistema, porque las modificaciones al sistema, recordemos que t~mbien 
faltan algunas .actividades que tenemos que hacer, tenemos que auditar el si~tema, 
entonces, el ,riesgo que corremos de modificar el sistema mientras se este auditando 
es que la auditoria no tenga un resullado conecto. i 
Tenemos que hacer algunas situaciones para poder desarrollar, por la tecnologia 
con la que esta desarrollado, se tiene que enviar a . validaci6n tambien por

1 
quien 

publica la aplicaci6n, mencion6 que vela un riesgo importante a modificar hoy el 
I 

sistema para agregar un mecanismo que no estaba previsto. 

Lo que si se podia hacer es integrar los datos de los ciudadanos que tuvieran una 
resoluci6n a la lista nominal. I 
Posterior a esta intervenci6n el presidente de las Comisiones Unidas come~t6 en 
relaci6n a lo selialado por el titular de Informatica, que le parece importante ~enalar i 

! 7 , 
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que se brindara exactamente el plazo. Ya que entiende que se va a registrar o se va 
a subir la lista nominal un dfa antes, el 14, entonces, habria que saber exactamente 
la anticipaci6n que se necesita, seria el viernes en la noche que se tuviera esa 
informaci6n, yen consecuencia creo que habria que establecer comunicaci6n tanto 
con la Sala Regional Ciudad de Mexico como con la Sala Superior, para inforrnarles 
del plazo que tenemos, quiza tanto de_ manera verbal como de manera oficial, para 
que ellos sepan cual es nuestro plazo limite, a efecto de que puedan emitir las 
resoluciones en tiempo. 

El presidente de las Comisiones Unidas cedi6 el uso de la voz al Consejero Yuri 
Gabriel Beltran Miranda, quien seiial6 que no le convencra la opci6n de utilizar 
papeletas, boletas en papel para estos casos por un mill6n de razones, la secrecia 
entre ellas, pero ademas, el tema de la operatividad de tener boletas. 

Asimismo, dijo queen lo que habia visto de elecciones recientes, el hecho de que el 
Tribunal pueda resolver la noche anterior, subir a gente al listado nominal o darle 
una resoluci6n para que pueda opinar, tiene una probabilidad alta de ocurrir. lOue 
vamos a hacer? No lo sabia y tampoco si ese sea el momenta de resolverlo, pero 
creia que se tenia que pensar en ese escenario. 

Seiial6 que era poca la cantidad de opiniones que pudieran llegar por esa via, y 
consideraba que, si no se tiene bien aceitado el mecanismo, se va a interrumpir el 
flujo de personas y eso no es un escenario que queramos. Entonces, seiial6 que 
tenemos que darnos el tiempo y mejor tener un documento. 

Por otro lado, refiri6 el tema del Tribunal, a efecto de buscar que todas las personas 

' sean incorporadas 48 horas antes para que los tengamos debidamente cargados. 
Por lo que consider6 que se debe generar un documento que considere esa 
posibilidad despues de ver todas las alternativas posibles para resolver un problema 
que efectivamente puede ocurrir. 

En el uso de la voz la Consejera Electoral Gabriela Williams Salazar coment6 que 
escuchando a ambos colegas acerca del tema, le parecia que la via podria ser no 
solamente la comunicaci6n verbal, sino un acuerdo y, en todo caso, notificando en 
tiempo y forma para que tanto Sala Regional coma Sala Superior esten conscientes 
de los plazas que tenemos. 
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Con lo que se tendria un acto de autoridad en el cual se les esta hacie~do de 
conocimiento que, a fin de privilegiar y garantizar el derecho al voto de la ciud~dania 4\ 
de estas dos demarcaciones, es importante que tengamos previamente configurada 
la Lista Nominal Electr6nica. Ahora bien, en otro tema el documento tiene un . I 
incidente, en caso de que una ciudadana o un ciudadano se niegue a emitir su voto 
y opini6n a traves del SEI, esto se esta tomando como una contingencia y de~de su , 
perspectiva, no es una contingencia. I ;J // 
En este documento estamos tomando en cuenta los riesgos, sin embargo, el!hech~ 
de que una persona no quiera emitir el voto via electr6nica, se puede salvaguardar 
con el hecho de que a esa persona se le va a informar que puede ser asisti.da por 
una persona de confianza para emitir el sufragio. 

Por lo que le parecia que, en este caso si estamos privilegiando el derecho politico 
electoral de la persona y, el hecho de que sea que no quiere emitir su voto y opini6n 
a traves del SEI, pues eso impacts en el sentido de que tendrlamos que! hacer 
incluso un nuevo formate de acta de escrutinio y c6mputo, otro tipo de formatbs que 
se escapan a lo que estamos tratando de hacer, porque si le damos al ciudad~no o a 
la ciudadana la posibilidad de emitir su voto, ya sea fisica o via SEI, Jn ese 
momenta, me parece que estamos hacienda que este ejercicio no tiene los Jtectos 
que queremos, que es que sea un ejercicio sin papel; en el momenta en ~ue le 
estamos ,da·ndo esa posibilidad, estamos abriendo otro catalogo de supuest6s que 
no los hemos tenido en la norma y que tampoco los tenemos en los otros mahuales 
que fueron previamente aprobados. l 

! 

• 
~n. ese sentid~ manife~t6 que se sep~ra~a de este incidente, dado que nol es un 
inc1dente de nesgo, s1no que es un 1nc1dente de supuesto que nos abr~ otras 
premisas en las cuales, el manual anterior no fue impugnado, tamp6co la 
convocatoria y, por tanto, estamos abriendo a la posibilidad a la ciudadania, qJe elija 
dos vertientes de voto, lo cual implica que tendriamos que estar aprobando otro tipo 
de acta de escrutinio y c6mputo, y tambien teniendo otro tipo de estfategia 
institucional para dar a conocer esta posibilidad. 

Finalmente, senal6 que tambien se preve la asistencia de una persona 
1
de su 

confianza para que, una o un ciudadano que asi lo desee, emita su sufragio. De 
igual forma le parecia que en este documento y en el punto 3, se tendrla qu~ estar 
acotando a la persona que puede apoyar, porque hemos vista en otros ej~rcicios 

:onde es una misma persona que estll apoyando a 1 O personas. Entonces, pa: I 

I 
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evitar esto, tendriamos que decirles que la misma persona pueda apoyar a dos 
personas cuando mucho, para evitar que esa misma persona este pasando una fila 
de sinnumero de personas que no pudieran emitir su sufragio y que las este 
apoyando. 

En el caso de la comunicaci6n a las salas, senal6 la posibilidad de hacer un acuerdo 
o, en su caso, hacer la comunicaci6n a traves del Secretario Ejecutivo. 

El presidente de las Comisiones Unidas cedi6 el uso de la voz al Consejero Electoral 
Mauricio Huesca Rodriguez, quien manifest6 que despues de escuchar a la 
Consejera Gabriela Williams y al Consejero Beltran, creia que una de las soluciones 
que podria seres si lleva a cabo un comunicado, pero mas que comunicado un 
acuerdo que sea objeto de impugnaci6n por parte de la propia ciudadania y de las 
partidos politicos, en el cual se den las causas justificadas que ha dado el Titular de 
la Unidad Tecnica de Servicios lnformaticos para decir par que no puede llevarse a 
cabo una carga uno o dos dias antes de la Jornada Consultiva ya que corresponde 
con un tema de seguridad, de blindaje, de imposibilidad tecnica, a fin de que queden 
las razones, ante lo imposible, nadie esta obligado, que quede al menos razonado 
en un acuerdo las justificaciones tecnicas insuperables que llevan a este lnstituto a 
que el dia de la Jornada Consultiva no pueda llevarse a cabo una carga adicional de 
personas que se pudieran encontrar en este supuesto, aunado a la posibilidad que 
ya hemos manifestado respecto de que este ejercicio, al ser un ejercicio 100 por 
ciento digital o electr6nico, no podria llevarse a cabo una operaci6n de votaci6n 
mediante el sistema de papeleta, porque eso violaria muches principios 
constitucionales, habida cuenta de que tambien esta el tema de la operatividad de la 
implementaci6n de un sistema para tratar de resguardar esto. 

Asimismo, selial6 que de esa manera podria, al menos tener, no blindar, pero si • 
tener justificaci6n par parte de quienes integran las Comisiones Unidas, las razones· 
de por que no se puede llevar a cabo esa carga. Y comental:>a el titular de la 
Direcci6n Ejecutiva de Organizaci6n Electoral, que la ultima carga entonces se haria 
incluso con las personas que estan con sentencia judicial al dia 14 de marzo. Eso lo 
sabemos, pero valdria la pena que eso quedara tambien en algun documento, no se 
si sea este o en algun otro documento, para que este documentado de que si habria 
una ultima carga para aquellas personas que solamente tengan la sentencia judicial, 
y que tengan la posibilidad de votar mediante su mecanismo, en la inteligencia que ~~ 
tambi8n exista esta imposibilidad que he comentado. v::- ~ 
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Acto seguido el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltran Miranda selial6 que! fue el 
quien propuso la adici6n de esa contingencia, por eso creia que tenia que co~entar 

I 
un poco lo selialado por la Consejera Williams, en el sentido de que para el, el 
hecho de que llegue una persona y se niegue a votar por electr6nico y quier~ votar 

I 
en papel es tan contingencia como cualquier otra, es un hecho extemo que no esta 
bajo nuestro control y al cual le tenemos que hacer frente. Por lo que creia que tenia 
que estar en este documento. I 

. I 
Coment6 que el pidi6 en la sesi6n anterior que se evaluaran todas las altemativas, y 
la que se esta proponiendo le convencia, pero si operativamente es imposible dar 
una boleta y tener urnas y todas las cosas que operativamente ahorita se~ian ya 
diflciles de hacer, creo que esta soluci6n es la que hay que implementar. Pero dado 

I 
que es un hecho externo que puede ocurrir y que ademas pensaba que la 
probabilidad no es tan baja, consideraba que debia de permanecer. j 
Asimismo, coment6 que eso va a necesitar nuevas actas, nuevo formatos y emas, 
lno?, porque justo la soluci6n que se esta •proponiendo es que si alguien lquiere 
votar en papel le va~os a d~cir que no, entonces ~o vamos a necesitar 1uevas 
actas, vamos a neces1tar seguir las actas normales y s1mplemente hay que mantener 
el orden de lo que ya, teniamos; es decir, las actas que tenemos son sufi6ientes 
porque le vamos a decir que no. I 
De hecho, lo q.ue pedfa era que, con mas claridad, se dijera que le vamos a decir al 
ciudadano que no puede votar en papel. Despues de persuadirlo, despues dJ todos 
los enunciados (1ue dicen aca, le vamos a decir al ciudadano que no, y por ~so se 
que no vamos a necesijar nuevas actas de nuevos formularlos. i 
Por otro lado, senal6 que no habia pensado en el operador, en el ayudahte, le 
parecia que eso si es un riesgo, ojala pongamos un maximo para que no hay~ gente 
que diligentemente quiera ayudar a toda la colonia. 

Acto seguido el presidente de las Comisiones Unidas consult6 si existia algun otro 
comentario y en el uso de la voz la secretaria tecnica inform6 que se recibieron 

. ' 
observaciones de forma por parte de la oficina del Consejero Electoral Yuri Gabriel 
Beltran Miranda. I 
Previo a someter a votaci6n el punto, el presidente de las Comisiones Unidas realiz6 
un recuento de las observaciones senalando que en el caso de la propuesta del 

. I 11 X 
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Consejero Mauricio Huesca se pudiera hacer alguna reunion de trabajo con las 
areas de lnforn,atica y de Organizaci6n, para ver el plazo que se tiene para atender 
las resoluciones jurisdiccionales y, en su caso, preparar un proyecto de acuerdo, ya 
sea de Comisiones Unidas ode Consejo General. 

En el uso de la voz el Consejero Electoral Mauricio Huesca Rodriguez coment6 que 
coma esto es un documento que esta evaluando las riesgos de la suspension del 
sistema, quiza valdria la pena incluir aquf que las personas que estan encargadas 
de la mesa sepan que le tendran que decir a aquellas personas que se encuentren 
con la credencial, que esta actualizado el listado nominal hasta dos dias antes, a 
partir de la informaci6n que me acaba de comentar el Director Ejecutivo, para que 
sepan que al menos si estarfa cargado hasta el 14 o hasta el 13 de marzo, aquellas 
personas que se encuentren con resoluci6n judicial, pero para que quede coma una 
situaci6n que ellos puedan comunicar. 

En ese sentido, el presidente de las Comisiones Unidas senal6 que la propuesta del 
Consejero Mauricio Huesca seria incorporada en este documento y asi, establecer el 
plazo limite que se tendrfa para efecto de que se le oriente a la ciudadania. 

De igual manera, la propuesta del Director Ejecutivo de Organizaci6n y 
Geoestadistica, coincide con la propuesta de la Consejera Gabriela Williams, en el 
sentido de eliminar el caso previsto en la pagina 13, relativo a que un ciudadano se 
niegue a emitir su voto y opini6n a traves del SEI, que es contradictorio con la 
propuesta del Consejero Yuri Beltran, que no s61o pide que se mantenga, sino que 
se adicione en este punto, que, si se niega a votar por el SEI, no podra emitir su 
voto. 

Adicionalmente, tambien habrla que incorporar la propuesta de la Consejera 
Gabriela Williams, a efecto de tener cuidado que no s61o sea una sola persona la 
que auxilie al resto de personas que lo requieran para emitir su opini6n y voto el dia 
de la jornada. 

Acto seguido el Lie. Oscar Alejandro Rodriguez Paz, Titular de la Unidad T ecnica de 
Servicios lnforn,aticos, realiz6 una observaci6n de forma, sugiri6 cambiar la 
referencia en el documento de "iPad" por "tableta", para no manejar marcas 
comerciales en el documento, ya que sera un documento publico. 
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Al no existir mas comentarios, el presidente de las Comisiones Unidas soiicit6 a la 
secretaria tecnica someter a votaci6n el punto en general, consideran~o las 
observaciones, realizadas por el Titular de la Unidad T ecnica de S~rvicios 
lnformaticos, el Consejero Mauricio Huesca y la Consejera Gabriela Williarlls con 
relaci6n al personal de apoyo. Despues en lo particular, se someteria el inJidente 
previsto en la pagina 13, respecto a las ciudadanas o ciudadanos que se nieguen a 
emitir su voto y opini6n a traves del SEI, el cual fue aprobado en lo general por 
unanimidad de las personas consejeras electorales integrantes del colegiado, yen lo 
particular por. mayoria de votos se aprob6 eliminar el incidente previsto de la pagina 
13 del Plan de Contingencia, quedando en los terminos siguientes: : 

Acuerdo CUPCC-OEG/007/2020 de las Comisiones Unidas de Particibaci6n 
Ciudadana y Capacitaci6n, y de Organizaci6n Electoral y Geoestadistica, porlel que 
se aprueba el Plan de contingencia para la atenci6n de situaciones que interrLmpan 
la emisi6n del sufragio a traves del Sistema Electr6nico por Internet (distritos 

I 

electorales locales 05, 09, 12 y 13 de las demarcaciones Cuauhtemoc y Miguel 
Hidalgo). 

Una vez que se aprob6 el Acuerdo, el presidente de las Comisiones Unidas instruy6 
a la Secretaria Tecnica realizar las acciones necesarias, a efecto de que: dicho 
documento continuara la ruta institucional y dar cumplimiento a los puntos de 
acuerdo correspondientes. Acto seguido solicit6 a la Secretaria Tecnica dar buenta 
con el segundo punto, del Orden del dia, lo cual se llev6 a cabo en los tetminos 

siguientes: l 
2. Presentaci6n de la Nota informativa sobre la Lista Nominal de Ele tores 

definitiva con fotografia que sera utilizada en la Elecci6n de las 
I 

Comisiones de Participaci6n Comunitaria (CPC 2020) y la Consu'lta de 
Presupuesto Participativo (CPP 2020 y 2021). 

Previo a dar el uso de la voz a los asistentes el presidente de las Comisiones Unidas 
cedi6 la palabra al Lie. Daniel A. Olvera Vega Director Ejecutivo de OrganizJci6n y 
Geoestadistica, solicitandole presentar una actualizaci6n, quien inform6 gue la 
Direcci6n Ejecutiva de Organizaci6n Electoral y Geoestadistica recibi6 en dias 
pasados el listado nominal con fecha de corte al 15 de enero, en donde se observa 
que 7 millones 446 mil 885 ciudadanos se encuentran registrados en ella. 

\ 
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A partir de ello, se procedi6 a realizar diversas actividades, entre ellas el determinar 
el numero de mujeres y hombres que la componen, a efecto de remitirlo como 
insumo para los trabajos que realiza la Direcci6n Ejecutiva de Participaci6n 
Ciudadana y Capacitaci6n, asi como a la remisi6n al Titular de la Unidad Tecnica de 
Servicios lnformaticos, a efecto de que pueda cargar la lista nominal al Sistema 
Electr6nico para Votar por Internet. 

Asimismo, se trabaj6 el archivo, a efecto de regresar al INE la informaci6n especifica 
para lo que seria la impresi6n de los cuademillos de Lista Nominal Definitiva que se 
utilizaran en la elecci6n y la consulta; y senal6 que, a mas tardar el dia 14, la 
Direcci6n Ejecutiva del Registro Federal de Electores remitira el archivo respecto de 
la Lista Nominal de Electores, producto de instancias administrativas, resoluciones 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federaci6n y ciudadanos 
credencializados entre el 16 y el 31 de enero, lo que se conoce coma la adenda, a 
efecto de generar la informaci6n especifica los cuadernillos. 

Al respecto, solicit6 entregar una actualizaci6n de la informaci6n que se refiri6 en la 
nota, a efecto de precisar lo que fue el pre registro de voto por Internet, que inici6 
actividades el pasado 7 de enero, la Lista Nominal que en su momento contaba este 
lnstituto Electoral era con corte al 14 de diciembre. De conformidad ya con la 
recepci6n ya de esta Lista Nominal definitiva con corte al 15 de enero, el dia 4 de 
febrero se le remiti6 a la Unidad Tecnica de Servicios lnformaticos. 

Posteriormente, para lo que seria el caso de la votaci6n presencial a traves del SEI, 
se cargaran ambos cortes, lo que seria el carte de la fecha definitiva mas la 
informaci6n que se incluya en la adenda, informaci6n que sera cargada, como bien 
comentaba hace unos segundos al Consejero Mauricio Huesca, en el evento que se 
tendra el dia 14 de marzo. 

Respecto de la informaci6n que pudieramos llegar a tener sentencias, en 
coordinaci6n con la Unidad Tecnica de Servicios lnformaticos, se podria adicionar 
aquellos registros de Lista Nominal con los que se pudiera contar con clave de 
elector y OCR, de ciudadanos que pertenezcan a las demarcaciones de 
Cuauhtemoc y Miguel Hidalgo, lo cual tecnicamente a decir de la Unidad Tecnica de 
Servicios lnformaticos tendria que ser previo al evento de configuraci6n referido 
anteriormente, con al menos dos dias de anticipaci6n. 
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Finalizada dicha participaci6n el presidente de las Comisiones Unidas, con!ult6 si 
alguien ma~ ~eseaba partici_par, en el uso de la voz la Secretari~ Tecnica ihto~m6 
que se rec1b1eron observac,ones de forma por parte de la oficina del Co~IiseJero 
Electoral Yuri Gabriel Beltran Miranda. · 

Al no existir mas comentarios, el presidente del colegiado en sesi6n dio por r cibida 
la Nota informativa, solicitando a la Secretaria T ecnica incorporar las observ~ciones 

del. Consejero Yuri Gabriel· Beltran Miranda. Acto .segu.ido solicit6 a la se1retaria 
tecnica dar cuenta del Tercer Punto del orden del dia, lo cual se hizo confo ea lo 
siguiente: 

3. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n de la actualizaci6n al Manual de 
Geograffa, Organlzaci6n y Capacitaci6n para la Preparaci6n y Des~rrollo 
de la Elecci6n de las Comisiones de Participaci6n Comunitaria 20 0 y de 
la Consulta de Presupuesto Participativo 2020 y 2021 (apartados 11.2 y 
12.2.4). 

El presidente de la Comisi6n puso a consideraci6n del colegiado el punto, soli itando 
el uso de 11a voz la Consejera Electoral Myriam Alarc6n Reyes quien propusoj lo que 
el Consejero Huesca estaba pidiendo se incorporara en el Plan de Contingencia 
para que fuera reforzado a traves de las capacitaciones tanto a los 61ganos 
desconcentrados como a quienes funjan como responsables en la mesa. 

Es justamente que estemos sabedores en el Manual, porque esa parte tend iamos 
que incorporarla porque no se encuentra en las propuestas de las resol~ciones 
judiciales a las que hacia referencia el Consejero Huesca, y tambien de eso mismo 
nos da la posibilidad reforzar el acuerdo propuesto por la Consejera Williams.j 

Por lo anterior, propuso queen el manual se considerara, que s.e puede pres ntar la 
situaci6n de que lleguen el dia de la Jomada con resoluciones que hay 1n sido 
aprobadas un dia o el mismo dia de la Jornada, y que no se tenga precarg do tal 
como lo manifest6 el Titular de la Unidad Tecnica de Servicios lnformaticos. 

En ese sentido, sefial6 que le gustaria que quieries no deseen votar por Int met y 
pidan votar por papeleta se les invite a votar por Internet porque no ca e esa 

posibilidad. 1/7 
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Acto seguido el presidente de las Comisiones Unidas, dio el uso de la voz al 
Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltran Miranda quien coment6 queen lo senalado 
en la pagina 141, en el apartado 11.2, relative a que se reforzara la capacitaci6n a 
las personas responsables de mesa con SEI, para el caso de que se presenten 
personas que soliciten votar por medic tradicional, segun lo dispuesto para estos 
cases se acaba de perder hace dos puntos, por lo que sugiri6 serialar que es lo que 
debe ocurrir, si no es una contingencia, entonces cuando menos puede ser un 
objetivo de capacitaci6n, por lo que podria recuperarse. 

El presidente de las Comisiones Unidas cedi6 el uso de la voz a la secretaria .tecnica 
para informar que se recibieron observaciones de forma por parte de la oficina del 
Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltran Miranda. 

Finalmente, el presidente de las Comisiones Unidas consult6 si existia alg(m otro 
comentario, al no haber mas comentarios, solicit6 a la secretaria tecnica someter a 
votaci6n el punto, considerando las observaciones de la Consejera Myriam Alarcon, 
en el sentido de incorporar la propuesta respecto de las resoluciones 
jurisdiccionales; y tambien el tema relative a la posibilidad de que alguien se niega a 
votar per SEI, y tambien la propuesta del Consejero Huesca de dejar claro de 
presentarse el caso de que se manifieste su posici6n, se le negaria el poder votar, el 
cual fue aprobado por unanimidad de las personas consejeras electorales 
integrantes del colegiado en sesi6n, en los terminos siguientes: 

Acuerdo CUPCC-OEG/008/2020 por el que se aprueba la actualizaci6n al 
Manual de Geografia, Organizaci6n y Capacitaci6n para la Preparaci6n y Desarrollo 
de la Elecci6n de las Comisiones de Participaci6n Comunitaria 2020 y de la Consulta 
de Presupuesto Participativo 2020 y 2021 (apartados 11.2 y 12.2.4). 

Acto seguido el presidente de las Comisiones Unidas, instruy6 a la Secretarfa 
Tecnica para realizar las acciones necesarias, a efecto de que el documento ' 
continuara la ruta institucional correspondiente. Y toda vez que habian sido 
desahogados todos los puntos listados en el Orden del dia, el presidente de las 
Comisiones Unidas dio por concluida la Segunda Sesi6n Extraordinaria de las 
Comisiones Unidas de Participaci6n Ciudadana y Capacitaci6n, y de Organizaci6n 
Electoral y Geoestadistica a las 11:28 horas del dia 10 de febrero de 2020, con 
fundamento en el articulo 46, fracci6n V, del Reglamento, agradeci ndo a todas y 
todos su asistencia. 
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Asi se aprob6 la minuta por unanimidad de votos de las personas conlejeras 
electorates integrantes de las Comisiones Unidas de Participaci6n Ciuda~ana y 
Capacitaci6n, y de Organizaci6n Electoral y Geoestadlstica, en la Segunda !sesi6n 
Ordinaria del 25 de febrero de 2020, firmando al margen y al calce para con tancia 
las personas consejeras integrantes de la Comisi6n. 

Consejero Ele r 
Co 1s · nes Unidas 

Consejera Electoral lntegrante de las 
Comisiones Unidas 

Consejera Electoral lntegrante de 
Comisiones Unidas 

SCA RODRiGUEZ 
oral lntegrante dJ las 

isiones Unidas 

'N MIRANDA 
1 

oral lntegrante de las 
1siones Unidas 

Nota: Mediante oficio IECM/C.E.GWS/012/2020, de fecha 25 de febrero del alio en c rso, la 
Consejera Electoral Gabriela Williams Salazar, inform6 a la Presidencia de la Comisi n que 
no podria asistir a la Segunda Sesi6n Ordinaria de la COMISIQN PERMANENtE DE 
PA~TICIPACIQN CIUDADANA Y CAPACITACION, raz6n por la cual no a~arece su firma en 
la Minuta. ---------------· · 
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